

VANGUARDIA

Reporta Gobierno megapérdida en paraestatales Pemex y CFE

Pese al [incremento](#) en sus pérdidas, la CFE reportó alza de 2.37% en sus ingresos netos en 2013, al registrar ventas netas por 318 mil 409 mdp.

viernes, 28 de [febrero](#) del 2014

[México](#), D.F.- La Comisión Federal de Electricidad duplicó sus pérdidas entre 2012 y 2013, según reporte de la empresa enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

La paraestatal registró pérdidas acumuladas por 37 mil 552 millones de pesos, un incremento de 95.42% respecto a la caída de 19 mil 215 mdp de 2012.

Aunque CFE no detalló a qué se deben sus pérdidas, es conocido que la paraestatal se [encuentra](#) parcialmente expuesta a los precios de los combustibles, fluctuaciones en los cotos de producción y tarifas desfavorables, las cuales en ocasiones son establecidas por debajo de los costos operativos para una clase específica de clientes.

“El establecimiento de tarifas por el Gobierno expone a la compañía a riesgos regulatorios y de interferencia política. La estructura de tarifas de CFE incluye un ajuste mensual del costo de los combustibles por aproximadamente 75% de los ingresos que permite compensar parcialmente los incrementos en costos; y subsidios a los sectores residenciales y agrícolas, los cuales son considerables”, reconoció Fitch al calificar una emisión de deuda de CFE por mil 666 mdp en diciembre pasado.

Del total de clientes de CFE aproximadamente 58% de sus ventas totales provienen de clientes industriales y 18% de residenciales.

Pese al incremento en sus pérdidas, la CFE reportó alza de 2.37% en sus ingresos netos en 2013, al registrar ventas netas por 318 mil 409 mdp.

Por lo que hace a sus pasivos totales, estos crecieron 7.76% anual, al ubicarse en 949 mil 140 mdp, frente a 880 mil 779 mdp reportados durante 2012.

La paraestatal informó que durante el 2013 sus costos crecieron 5% anual, a 314 mil 579 mdp y que su patrimonio se elevó en 61% al alcanzar los 175 mil 977 millones de pesos.

Pemex en ‘megahoyo’

Por su parte, Petroleos Mexicanos reportó también una megapérdida de 169 mil 100 mdp, la cual es superior al gasto programable asignado este año a secretarías federales como Comunicaciones y Transportes, Salud o Desarrollo Social e incluso al presupuesto vigente en Guatemala.

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes tiene un gasto total programado para 2014 de 118 mil 832.4 mdp, según el Presupuesto de Egresos de la Federación para este año.

El presupuesto de la Secretaría de Salud es de 130,264.8 millones de pesos, mientras que el de Desarrollo Social de 111,211.2 mdp.

La pérdida de Pemex equivale al 57% del presupuesto para la Secretaría de Educación Pública, que es de 292,548.8 millones de pesos. Y es 569 veces mayor al gasto total programado para la Comisión Federal de Competencia Económica, que es de 297.1 millones de pesos.

Pero el tamaño de la pérdida de la mayor empresa de México, según el Rankin de Expansión, es superior al presupuesto gubernamental vigente de Guatemala que alcanza la cifra de 66,985 millones de quetzales, que al tipo de cambio actual equivalen a unos 114,901 millones de pesos.